

## Toma fuerza y se convierte en el primer huracán de la temporada

# Pega 'Andrés' al Pacífico

► Esperan 5 estados fuertes lluvias; suspenden clases en Puerto Vallarta

REFORMA / Staff

El fenómeno climatológico "Andrés" se fortaleció ayer para convertirse en el primer huracán de la temporada con categoría I, de acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional (SMN).

Anoche, el coloso se localizaba cerca de las costas de Jalisco y de Colima con vientos sostenidos de 120 kilómetros por hora y rachas de 140. Aunque el pronóstico indicaba que se debilitaría a tormenta tropical en las siguientes 24 horas.

De acuerdo con el SMN, Michoacán, Colima, Jalisco, Nayarit y Sinaloa son los estados que más padecen las afectaciones del fenómeno, sobre todo con fuertes lluvias y vientos superiores a los 50 kilómetros por hora.

En Puerto Vallarta, como medida preventiva por el paso del huracán hoy se suspenderán las clases.

Édgar Cuevas Monroy, director de la Unidad de Protección Civil del Municipio, informó que se tomó la decisión porque se esperan precipitaciones fluviales considerables.

"Todo indica que el huracán va de paso y que lo que sí se espera en este destino turístico son lluvias abundantes. Entonces, para evitar cualquier riesgo con la población, mejor suspendemos clases", señaló.

Ante cualquier desastre, en el Municipio se tienen listos 18 refugios temporales con capacidad para 4 mil personas.

El meteorólogo Víctor Cornejo, del Centro Universitario de la Costa, pronosticó que la madrugada de este miércoles el huracán se ubicará frente al Municipio de Cabo Corrientes. De ahí tomará rumbo hacia Baja California.

En Colima, Melchor Urzúa Quiroz, coordinador Operativo de Protección Civil Estatal, informó que no ha sido necesaria la utilización de la infraestructura para desastres. De

acuerdo con Protección Civil tan sólo en la zona costera del Estado hay 100 albergues disponibles que darían refugio a más de 5 mil personas.

"Creemos que en el transcurso de la noche esto se normalizará y tendremos solamente los remanentes de lluvia, quizás durante varios días, por el momento estamos satisfechos de que no hemos tenido afectación en la población", dijo Urzúa Quiroz.

En tanto, la Secretaría de Educación en la entidad informó que este miércoles las clases se reanudarían. En Manzanillo no hubo afectaciones.

A su paso por Guerrero, "Andrés" provocó la muerte del pescador Raúl Ríos Cortés, luego de que su barca se volteó y ya no pudo salir de una laguna; lesionó también a una persona, tiró árboles y causó inundaciones, según la subsecretaría de Protección Civil.

En Sinaloa, a pesar de que "Andrés" solamente afectaría el sur, las autoridades instalaron puntos de auxilio y alistaban 200 albergues, informó Francisco Díaz, director de Protección Civil.

Alfonso Juárez, Esatú López, Teresa Sánchez, Adán García y Edgar Sánchez

### Deja daños en el Istmo

JUCHITÁN, Oax.-Los efectos de "Andrés", dejaron unas 30 casas dañadas, e igual número de familias en San Francisco Ixhuatán y la comunidad de Conchalito, informó la Delegación Regional de Protección civil.

Jesús González Pérez, Delegado Regional de este organismo en el Istmo de Tehuantepec, señaló que mantienen la alerta por las lluvias, aunque los niveles de los ríos han disminuido.

"Estamos exhortando a la población que vive cerca de ríos y arroyos a estar alertas y, si es necesario, salirse de sus casas", dijo.

Martha Izquierdo





Esaúl López

**COLIMA.** Las fuertes marejadas que provocó "Andrés" inundaron ayer a los restaurantes de la playa El Paraíso, en el Municipio de Armería, y pusieron en alerta al Sistema Estatal de Protección Civil.

## La trayectoria

De acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional, esta es la ruta que tomaría en los siguientes días el fenómeno "Andrés".

